

Conocemos el valor transformador de la educación: es un acto de esperanza

Creemos que la educación es una de las formas más efectivas de humanizar el mundo y la historia. La educación es ante todo una cuestión de amor y responsabilidad que se transmite en el tiempo de generación en generación...

Hoy es necesario un nuevo periodo de compromiso educativo, que involucre a todos los componentes de la sociedad. Escuchemos el grito de las nuevas generaciones que manifiesta la necesidad y la oportunidad estimulante de un renovado camino educativo, que no mire para otro lado, denunciando las graves injusticias sociales, violaciones de derechos, grandes pobreza y exclusiones humanas...

En este proceso, un punto de referencia es la doctrina social que, inspirada en las enseñanzas de la Revelación y el humanismo cristiano, se ofrece como base sólida y fuente viva para encontrar los caminos a seguir en la actual situación de emergencia.

Papa Francisco

Videomensaje para Global Compact Education. Together To Look Beyond | 15 de octubre de 2020

La Iglesia, experta en humanidad, quiere promover el bien común y la paz

La Iglesia, experta en humanidad, siempre ha querido ofertar el amor de Dios como contenido esencial para el desarrollo de la persona humana. Al proponer una manera de ser y vivir al estilo de Jesucristo, al recordar que somos imagen de Dios y hermanos, presta un servicio a toda la humanidad. De esta forma ayuda a promover el bien común y la paz entre los pueblos...

Ante los desafíos que hoy tiene la humanidad, la tarea de educar y de hacer hombres y mujeres que sepan lo que son en verdad es fundamental. Solo así serán libres y dadores de libertad a los demás. No utilicemos la educación para hacer esclavos de una ideología. Hay que educar en la verdad del amor, sin recortes. No podemos dejar de lado la gran cuestión del amor. Propongamos el amor cristiano.

Mons. Carlos Osoro Sierra

Cardenal-Arzbispa de Madrid | Carta pastoral de 21 de septiembre de 2022

XXXVIII Jornada Diocesana de Enseñanza

11 de marzo de 2023

La Iglesia en la Educación

una vocación de servicio al bien común



Con la colaboración de:
INSTITUTO DE INVESTIGACIONES Y ANÁLISIS DE POLÍTICAS PÚBLICAS
CONSEJO DE ENSEÑANZA DE LA COMUNIDAD DE MADRID
COMUNIDAD DE MADRID

deee MADRID DELEGACIÓN EPISCOPAL DE ENSEÑANZA

Salón de Actos del Seminario
C/ San Buenaventura, 9 Madrid
La Latina y Puerta de Toledo Autobuses: 3 y 148

La Iglesia en la Educación

una vocación
de servicio
al bien común



El Concilio Vaticano II, en su declaración *Gravissimum educationis*, confirmó en 1965 los principios fundamentales de la educación reconocidos en la Declaración Universal de los Derechos Humanos de 1948. La educación es un derecho fundamental, inalienable y universal de todos los seres humanos que promueve su desarrollo integral, como personas y pueblos, cuya primera responsabilidad es de las familias. Así, la educación ha venido configurándose a lo largo de la historia como una realidad esencial en la que los sistemas educativos y los poderes públicos desempeñan responsabilidades insustituibles.

La Iglesia ha sentido desde su inicio la vocación educadora como una parte esencial de su misión. Los Padres de la Iglesia lo expresaron refiriéndose a la Iglesia como Madre; una tradición confirmada siglos después por Juan XXIII, en su inolvidable encíclica de 1961, calificándola como Madre y Maestra. El Concilio confirmó esta vocación poniendo al servicio del bien común su compromiso que alcanza también el anuncio de la Buena Noticia. Así, "la promoción humana y la evangelización se entrelazan en la labor educativa de la Iglesia" (GE, 2); una propuesta que "no se dirige solo a sus hijos, sino también a todos los pueblos para el bien de la sociedad" (GE, 3).

En esta Jornada Diocesana de Enseñanza queremos actualizar esta vocación eclesial al servicio del bien común, en línea con las prioridades del Pacto Educativo Global propuesto por Francisco, para reconocer y animar todas las iniciativas personales e institucionales en las que estamos comprometidos: educadores cristianos en diversos ámbitos, profesores de Religión Católica y centros propios. Es una oportunidad para celebrar el valor humanizador de nuestra fe. Creemos en la persona, en toda la persona y en todas las personas. Creemos en la fuerza transformadora de la educación. Creemos que es posible construir esta Casa Común entre todos y para todos.

Programa de la Jornada



- 9.30 h. **Acogida**
- 10.00 h. **En camino: llamados a ser sal de la tierra y luz del mundo**
Oración
- 10.15 h. **Presentación de la Jornada Diocesana de Enseñanza**
Inmaculada Florido
Delegada Episcopal de Enseñanza de Madrid
- 10.30 h. **La educación está en el corazón de la misión de la Iglesia**
Mons. Carlos Osoro
Cardenal-Arzbispo de Madrid
- 10.45 h. **Vocación eclesial y servicio educativo en la sociedad plural**
Josep M. Margenat
Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de la Universidad Loyola Andalucía
Tomás J. Marín
Facultad de Teología de Granada de la Universidad Loyola Andalucía
- 11.45 h. **Pausa-café**
- 12.30 h. **Educación en una sociedad responsable: acciones de hoy para retos futuros**
Pilar Ponce de Velasco
Presidenta del Consejo Escolar de la Comunidad de Madrid
- 13.15 h. **Expresión musical**
Coro del Colegio Diocesano Nuestra Señora de La Paz
- 13.45 h. **Fin de la XXXVIII Jornada Diocesana de Enseñanza**